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当记者问高骏想把什么丢给2014年时， 高骏毫不犹豫地
说： “我要把急脾气丢给2014年”。

听了这话记者不禁一愣， 心想： 这不像高骏的性格。 第一
次见到高骏是在顺义区总工会举办的职工体能测试现场， 高骏
是主持人， 清脆的声音、 大方的举止给人一种沉稳干练而又不
失文静的感觉， 怎么也不会把她跟 “急性子” 联系到一起。 看
到记者一脸疑惑， 高骏不禁笑了起来， 说： “你可没见我着急
的时候， 速度着呢， 就连走路都像脚踩风火轮。” 说完高骏笑了起来。

“虽说到单位工作已经一年半了， 但对于其他同事来说我还是一位新手， 有
时候组织活动难免会急躁。” 高骏说, “2014年底， 顺义区总工会 ‘唱响中国梦·
歌颂新顺义’ 职工元旦晚会在区工人文化宫影剧场拉开了帷幕， 从开始的活动排
练到最后拉上圆满成功的帷幕， 事挺多， 自己的 ‘急脾气’ 又犯了。”

原来， 为了能够顺利举办顺义区的这场元旦晚会， 高骏负责组织职工彩排的
事情， 表演节目的都是一线的职工， 没有基础， 高骏想着马上要举办的晚会有些
着急， 就让职工在正式演出之前， 多练几遍， 多彩排几次。

于是当正式时间一定下来后， 高骏就催促各个领队带节目来练习， “我挨个
给他们打电话， 一着急起来就忘了注意说话的语气和方式。 电话那头一听不乐意
了。” 高骏噘起了小嘴， 对自己挺生气。

职工们一个个提出了意见， 听着职工们的不满意， 高骏这时才明白过来———
是自己的急脾气把自己和职工的距离拉远了， 这时候领导对高骏语重心长的说：
“我们组织活动的目的就是为职工服务的， 不能给职工增加工作之外的压力。”

“我真的意识到了自己的错误， 后来就和大家一起制定了排练时间， 尽管彩
排的时间少了， 但是职工们都很尽力， 晚会也举办的很成功。” 高骏说， “我们
马上又要举行春节晚会了， 这毛病可不能再犯了。”

顺义区工人文化宫职工 高骏

□本报记者 杨琳琳

去年对于孙志宝师傅来讲， 确
实有些不平凡。 不仅因为他

在给年轻职工培训时， 获得了职工们
的表扬和肯定； 更因为在去年， 他获
得了北京市技协杯大货车组技能比赛
冠军， 使他的荣誉簿中又增加了浓墨重彩的一笔 。
然而在获得这些荣誉和肯定面前， 孙师傅依然保持
着冷静和谦虚的态度， “去年在工作和比赛中， 还
有些粗心， 我要把这毛病扔在2014， 在2015年取得
更大的进步。” 孙志宝说。

大货车比赛分为实际操作和笔试两个部分， 孙
志宝师傅能够拔得头筹， 两项的分数都非常高， 几
乎都达到了满分的分数。 可是在实际操作行车部分，
孙师傅至今对于自己的表现充满着自责， “当时我
要是再细心一点， 就更好了。” 孙志宝说 ， “在平
时， 我的开车技术还不错， 考试中的内容在平日工
作中也会经常遇见， 从来没有出过事故和问题， 可

就在考试那天， 我因为紧张和粗心 ， 压到了白线 ，
最终白白扣掉了几分， 没能实现零失误。”

孙志宝的目标是： 做开车里面修车最好的， 修
车的人里开车能力最强的。 他不仅每天用这样的目
标要求着自己， 对于班组的年轻人， 他同样会帮助
其成长。 每周在职工之家中， 孙志宝会根据班组的
时间对年轻职工进行岗位培训和修车知识讲解， 让
东运中心的每一名司机对于自己的车都心中有数。

有次， 孙志宝老师却被年轻职工问住了， 那天
在培训会中， 有位年轻的职工向孙师傅询问车辆液
压的问题， 而在这之前孙志宝并没有对于液压进行
深一步的研究和关注， 听完年轻职工提问后， 孙志

宝只是介绍了些皮毛， 并没有说出问题的本质。 虽
然在之后， 孙志宝师傅通过研究， 把汽车液压的问
题对职工进行了解答， 但对于这件事儿， 孙师傅始
终记忆犹新。

2015年， 孙志宝要在职工之家培训中， 给职工
讲解更多的汽车维修和行驶方面的知识， 并有了更
为详细的计划 ， 利用 10分钟的视频 ， 介绍汽车
维修 ， 让职工更为直观的了解操作， 帮助职工有快
速处理车辆问题的能力， 提升工作效率。 孙志宝师
傅说： “去年这两件事儿， 给了我很大的教训， 扔
掉粗心的毛病， 作为技术能手一定要把问题想到职
工前头。”

北京环卫集团 第二分公司
东运中心车管员 孙志宝

□本报记者 王卓

高强笑着说 : “我们还是要把所有
住户的不满意留在2014。” 记得

上一次是在东坝福润四季项目部见到高强
的， 那时他承建的项目工程正处于收尾的
阶段， “建房子容易， 但让每一位住户满
意就不是件简单的事了。”

东坝福润四季项目保障房工程是城建
八公司承建的， 涉及到1072户居民。 现在
1072户的居民已经顺利完成了入住。 “为
了真正让住户顺利入住并且满意入住， 我
们专门组成了维修小组， 挨家挨户的回访，
只要有问题的， 我们就尽力解决， 不能解
决的就要给住户解释清楚， 不让住户把问
题带进2015。”

“厨房怎么不给设置地漏呢？” “厨房跑水了怎
么办？” 这是高强在回访中遇到的问的最多的问题。

“我家的防盗门关不严， 门和门框之间总是有
一道缝儿。” 一天高强接到了一位大爷的电话， 记下
详细的信息之后要， 高强挎着维修工具包就出发了。

“当我敲开大爷家的门时， 大爷还愣了一下， 他
们没想到这么快就到了。” 高强说， “我先检查了一
下大爷家的防盗门， 然后对大爷说 ‘大爷， 您家的
防盗门没什么毛病， 就是有门缝， 如果您不要有门
缝儿， 我这带着密封条呢’， 说着我就从包里拿出密
封条， ‘我给您换上厚的密封条就可以了， 但是加
厚密封条之后， 关门的时候要稍微用点力， 怕您以
后不好关门。 大爷， 您说换还是不换？’” 大爷思来
想去后， 还是选择了不换……

居民们买的都是新房， 不希望有一点瑕疵， 高
强就做到让居民满意。

□本报记者 杨琳琳

北京城建集团八公司东坝
福润四季项目部经理 高强


